
令和６年

奥州市教育委員会会議録

第10回定例会10月25日招集

奥州市教育委員会



１ 開会、閉会等に関する事項

開催日時 開会 令和６年10月25日(金)午後３時

閉会 令和６年10月25日(金)午後３時25分

開催場所 江刺総合支所４階特別会議室

２ 出席委員当の氏名

教育長

１番 委員（教育長職務代理者）　⇒　欠席

２番 委員

３番 委員

４番 委員

３ 説明のため出席した職員の職及び氏名

事務職員出席者　千田俊輔教育総務課長補佐

４ 本日の会議に付した事件（議事日程第１号）

５ 会議の概要

　第１　会期の決定について

本日１日と決定

　第２　教育長報告

第１　会期の決定

第２　教育長報告

　奥州市教育委員会の所管に属する附属機関の令和６年度上半期における審議等の状況につい
て

髙　橋　　　勝

髙　橋　キ　エ

松　本　　　崇

菊　地　　　幸

佐々木　哲　也

高橋広和教育部長、松戸昭彦教育総務課長、吉田博昭学校教育課長、菊池長学校教育課主幹、
小野寺正行歴史遺産課長、千葉学協働まちづくり部生涯学習スポーツ課長

　開会、会議成立宣言、本日の会議日程について「議事日程第１号」により進めることを宣
言、議案の審議

市議会の議決を経るべき事件の議案に対する意見の申出に係る臨時代理処
理に関し承認を求めることについて

第３　議案第１号
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(1) 奥州市教育委員会の所管に属する附属機関の令和６年度上半期における審議等の状況について
高橋教育部長が資料に基づき一括して説明

【要旨】
・ 　令和５年度下半期の状況については、今年４月の定例会において報告しているが、今回の報

告は、令和６年度上半期における各附属機関の審議内容等についてお知らせするものであり、
付議案件及び審議の状況や、会議における提言の概要について報告するもの。

【質疑等】
菊地委員

　読書活動の推進や今後の在り方など図書館に期待している。自分の娘も本を読まない。昔は
情報や知識を得る手段は本が独占していたが、今はそれに代わるものがたくさんあり、敢えて
本とはならないことを身をもって感じている。図書館協議会で「未来の図書館がどうあるべき
か考える時期にきている」という意見があり、市ではどのように考えているか伺う。

千葉協働まちづくり部生涯学習スポーツ課長
　来館者は限られており、来る人は来るが利用しない人はほとんど行かないという状況であ
る。人口減少もあり、利用状況が上向いていない状況である。出席した委員は、読書の効能効
果は大きいという認識である。図書館に向かう動機付けが必要だということは常々言われてい
る。具体的に即効性のあるものは見出せてはいないが、工夫を続けていきたい。旧市町村に設
置した図書館を維持しており、それぞれの館が企画展等積極的に実施しており、良い面を活か
しながら奥州市立としての統一性を目指さなければならない部分もあるので、工夫を重ねてい
きたい。

髙橋教育長
　小中高と進むごとに読書量が減っていく。奥州市の読書量は、県と比べると高い。読み聞か
せ等の読書活動を小中学校でも取り組んでいる。少しずつ広がって行けばいいなと思うが、社
会的な流れとすれば減ってきている。一生懸命やっている地区もあると感じている。

佐々木委員
　「世の中の電子化が進み…」という意見に電子図書館が想定されていると感じた。図書館協
議会での意見等はどのように活かすのか。また、学校給食費の納入状況について伺いたい。

千葉協働まちづくり部生涯学習スポーツ課長
　図書館協議会は年に２回、上期と下期に開催している。上期の協議会での意見は、できるだ
け新年度の予算に活かしたいと考えている。県内では電子図書の貸し出しを始めている市町村
もあり、奥州市でも取り組んでいく必要があると思っている。子どもの読書活動推進計画でも
言及しているが、まだ検討の途に就いた段階である。なるべく具体化できる方向性を探りたい
と思っている。

菊池学校教育課主幹
　学校給食費の収納率について、令和５年度は現年度分が99.15％で、滞納繰越分が27.55％で
ある。令和４年度は現年度分が99.24％、滞納繰越分が25.38％である。滞納繰越分は対応の成
果が出ているが、現年度分は苦戦している。給食費より家のローンを優先しているケースがあ
る。県内の同規模の市はほぼ同程度の収納率である。

松本委員
　スマートフォンで図書館の本を借りられるようになる見込みはあるか。スマートフォンで借
りた本の履歴等を確認できるなど電子化は考えているか。

千葉協働まちづくり部生涯学習スポーツ課長
　昨年10月から現行のシステムを稼働しており、IDカードはそのまま使っている。それ以外の
利用者認証の仕組は導入していないので、今後の検討課題だと思っている。時代に合わせて
アップデートしなければならない部分なので、次期システムの更新時には考えたい。

菊地委員
　一関図書館をよく利用しているが、そのような仕組みになっており、自分の借りた本が管理
しやすい。一関図書館は利用しやすく、充実しており、データ管理も進んでいる。使い勝手が
良く居心地が良い。蔵書が多く、借りたい本があることも通う動機になると思うし、過ごしや
すさも１つの動機になっていると思う。奥州市として求められる奥州市らしいものになればい
いと思っており、期待する。

千葉協働まちづくり部生涯学習スポーツ課長
　選書は司書によるところが大きい。市外、県外の情報も積極的に収集し、良いところを取り
入れる姿勢が欲しいと思う。建物の造りもあり、一足飛びには進まないが、できる範囲で居心
地の良い環境の実現に向けて努力したい。

以上で教育長報告を終わる。
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第３ 議案第１号　市議会の議決を経るべき事件の議案に対する意見の申出に係る臨時代理処理に
　　　　　　関し承認を求めることについて
　松戸教育総務課長が議案を朗読、高橋教育部長が提案理由の説明及び補足説明を行った。

【提案理由】
・ 　令和６年第３回奥州市議会定例会において、市議会の議決を経るべき事件の議案を作成する

ことについて、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」の規定により、市長から当委員
会の意見を求められたが、教育委員会を招集するいとまがなかったことから、「教育長に対す
る事務委任等に関する規則」の規定に基づき臨時代理処理を行い、市長に対し意見の回答を
行った。ついては、この処理に対し、同規則の規定により当委員会の承認を求めるため、本案
を提出するもの。

【補足説明】
・ 　令和６年第３回奥州市議会定例会追加付議事件のうち、教育委員会に関するものは、議案第

28号「（仮称）奥州西学校給食センター新築建築工事の請負契約の締結に関し議決を求めるこ
とについて」、議案第31号「財産の取得に関し議決を求めることについて」及び議案第32号
「財産の取得に関し議決を求めることについて」の議案３件である。

・ 　議案第28号「（仮称）奥州西学校給食センター新築建築工事の請負契約の締結に関し議決を
求めることについて」は、奥州市学校給食施設再編計画に基づき、（仮称）奥州西学校給食セ
ンターを新築するもの。鉄骨造２階建てで、延べ床面積は3,208.29㎡、備蓄倉庫、ゴミ庫等を
含めた総延べ床面積は、3,240.8㎡。令和８年８月供用開始を予定し、将来的には小学校10
校、中学校５校に給食を提供し、１日当たりの提供食数は、最大4,500食を見込んでいる。去
る９月12日に入札を執行し、板谷建設株式会社・丸谷興務店株式会社・株式会社北條工務店特
定市営建設工事共同企業体と契約金額1,171,500,000円で請負契約を締結しようとするもの。

・ 　議案第31号「財産の取得に関し議決を求めることについて」は、奥州市学校給食施設再編計
画に基づいて行う、（仮称）奥州西学校給食センター新築に併せて、厨房機器を整備しようと
するもの。去る９月12日に入札を執行し、日本調理機株式会社東北支店盛岡営業所と契約金額
275,000,000円で物品売買契約を締結しようとするもの。

・ 　議案第32号「財産の取得に関し議決を求めることについて」は、奥州市立東水沢学校給食セ
ンターの洗浄機器が、今年に入ってから故障が頻繁に発生していることから、早急に更新しよ
うとするもの。去る９月12日に入札を執行し、三機商事株式会社水沢営業所と契約金額
64,240,000円で物品売買契約を締結しようとするもの。

【質疑等】
松本委員

　西学校給食センターも後から洗浄機器を購入することになるのか。
松戸教育総務課長

　新築の工事は、建築工事、電気工事、機械設備工事がある。それと併せて洗浄機を含めた物
品を購入する。今回の財産取得の中に洗浄機器も含まれている。

髙橋教育長
　東水沢学校給食センターの洗浄機器は、特注のため高額である。

【討論】
なし

採決の結果、原案どおり承認することに全員異議なし

原案可決

閉会
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